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Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на I полугодие 2024 года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

«Зарница» будет весной
Ïàòðèîòè÷åñêîå âîñïèòàíèå                                         .

тивам в  соответствующей
торжественной обстановке
с  участием  главы  района
Алексея  Ивлиева,  предсе-
дателя  районного  Собра-
ния депутатов Сергея Аль-
бертовского  и  директора
РОО  «СК «Аян»  Татьяны

Колышкиной.  Условным
вторым  блоком  проекта
можно считать военно-пат-
риотическую  игру,  кото-
рую организуют для школь-
ников  района,  ориентиро-
вочно, весной. Мероприя-
тие лучше всего проводить
под открытым небом, а не
в здании спортзала, так что

Проект называется «Зар-
ница: Вперед к Победе!» и,
как можно судить по назва-
нию  и  по  комментариям
самих  организаторов,  но-
сит ярко выраженный воен-
но-патриотический харак-
тер.  Его  можно  условно
разделить  на  два  блока.
Первый: для каждой школы
нашего района приобрели
комплект флагов, в который
входят  флаги  Российской
Федерации,  Хабаровского
края и Аяно-Майского рай-
она.  Данную  атрибутику
вручили школьным коллек-

Аяно-Майская районная общественная организация «Спортклуб Аян» выиграла очередной
грант, который разыгрывался среди социально ориентированных некоммерческих организаций.

Сумма гранта - 264 тысячи рублей. Средства уже освоены, а проект реализован.
организаторы будут ждать
оттепели.

«Нынешнюю  молодежь
необходимо воспитывать в
духе здорового патриотиз-
ма, этого требует обстанов-
ка, которая сейчас сложи-
лась в мире и в стране. Ува-

жение  к  государственной
атрибутике стоит воспиты-
вать  со школьной скамьи.
Лично я всегда испытываю
духовный подъем при ис-
полнении государственно-
го  гимна  и при  поднятии
флага.  Хочется,  чтобы  и
мои  дети,  нынешние
школьники, могли  приоб-

Навстречу Дню района

щиться  к  этому  чувству.
Собственно, так и сформи-
ровалась концепция  этого
патриотического проекта»,
- так комментирует проект
один из организаторов.

По  окончании  торже-
ственного мероприятия по

передаче флагов совет стар-
шеклассников Аянской шко-
лы в рамках патриотической
акции «Фронтовая открыт-
ка» передал главе района А.
Ивлиеву письма для солдат,
участвующих в  специаль-
ной военной операции.

Подготовил Сергей
ЛАПОНИКОВ.

Жители Аяно-Майского района стали свидетеля-
ми одного из самых волнующих и прекрасных природ-
ных явлений – северного сияния (aurora borealis). В
наших широтах это большая редкость, его появле-
ние объясняется крайне высокой активностью Сол-
нца.

Компания «Хабаровские  авиалинии» сообщает,  что
наблюдать сияние могли все жители Дальнего Востока в
ночь на 2 декабря. Продолжительность явления состав-
ляла от 15 минут до часа, в зависимости от положения
наблюдателя. Помимо этого, «Хабавиа» отмечает, что
это первая за нынешнюю зиму магнитная буря с клас-
сом опасности G2, второй по пятибалльной шкале.

В райцентре, судя по фотографиям и отзывам жите-
лей, можно было наблюдать скорее отголосок северного
сияния. Красноватое зарево, нависшее в небе над сопка-
ми, словно от пожара. Жителям захребтовой части по-
везло больше - там сияние раскинулось по небу в более
классическом «зеленом» виде и выглядело отчетливей и
ярче. В социальные сети тут же хлынул поток весьма
выразительных фотографий, запечатлевших небесный
феномен во всевозможных ракурсах. Это тот самый слу-
чай, когда всю красоту явления не описать словами, нуж-
но видеть самому, чтобы прочувствовать его в полной
мере. Более прекрасного украшения для морозной зим-
ней ночи и представить нельзя.

Астрономы сообщают,  что на обращенной  к Земле
стороне  Солнца  образовалась  огромная  корональная
дыра - это область, где температура плазмы значительно
ниже, чем в других областях. Из этой дыры вырывается
поток частиц солнечного ветра, который, достигнув на-
шей планеты, вызывает множество геомагнитных бурь.
Северное сияние появляется от того, что частицы сол-
нечного ветра взаимодействуют с магнитосферой пла-
неты.

Подготовил Сергей ЛАПОНИКОВ.
Фото взято из социальных сетей.

                                         . Ïðèðîäà è ìû

Самая красивая
гирлянда

Отдел образования доложил, что в районе продолжа-
ется проведение муниципального этапа школьных олим-
пиад – к понедельнику таковые были проведены по 18
предметам. Для повышения результатов отделом прово-
дятся мероприятия по повышению квалификации педа-
гогов – в том числе посредством участия в вебинарах.

Не так много времени остается до Нового года. В свя-
зи с этим полиции рекомендовано заранее подготовить-
ся к обеспечению правопорядка на длинных новогодних
праздниках, в том числе подобрать кандидатуру для по-
ездки в Аим – оттуда уже сообщили о необходимости
присутствия в селе сотрудника полиции. Его доставят к
месту вертолетным рейсом, вместе со школьниками, от-
правляющимися домой на каникулы. Очевидно, этим же
рейсом в Аим отправятся и пожарные извещатели, вы-
деленные  для  этого  села,  но  пока  что  «зависшие»  в
Нелькане. В другие села района они уже доставлены и
большей частью установлены. Так, в Аяне, по словам А.
Мяло,  установлено 16 приборов, еще  три ждут своей
очереди – хозяева квартир на данный момент в отъезде.

Председатель районного Собрания депутатов Сергей
Альбертовский сообщил,  что  на  очередное  заседание
народные избранники соберутся 14 декабря, пока посту-
пило пять проектов вопросов.

Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

В контексте этого, очень в тему ложится мероприя-
тие, проходившее в Аянской школе в понедельник пе-
ред  началом  учебного  дня:  под  девизом  «Зарница  –
вперед к Победе!» школьникам были переданы госу-
дарственный флаг России, флаг Хабаровского края и
флаг Аяно-Майского района. Вручали их Алексей Ив-
лиев, Сергей Альбертовский и директор районной об-
щественной организации «Спортклуб Аян», которой и
реализуется цикл подобных мероприятий, Татьяна Ко-
лышкина. В ответ совет старшеклассников в рамках пат-
риотической акции «Фронтовая открытка» передал гла-
ве района письма для солдат, участвующих в специаль-
ной военной операции.

А район готовится к празднованию собственного
Дня рождения. В конце недели в честь этого прой-
дут концерты, а в Аянской школе запланировано про-
вести сельскую ярмарку. Также планируется прове-
дение мероприятий в честь Дня Конституции – в ны-
нешнем году исполнится 30 лет с момента ее приня-
тия.

В понедельник аппаратное совещание при главе рай-
она проводилось в расширенном формате – помимо
постоянных участников на нем присутствовали так-
же начальник районного отдела полиции и глава ад-
министрации сельского поселения «Село Аян».

Алексей Ивлиев вкратце рассказал присутствующим
о своей командировке в Москву в конце прошлого меся-
ца – в столице проводился семинар-совещание с глава-
ми муниципальных образований Дальневосточного фе-
дерального округа, на который собралось несколько сот
человек. Открывал семинар замглавы президентской ад-
министрации Сергей Кириенко, среди спикеров ожидае-
мо был и полномочный представитель президента в ДФО
Юрий Трутнев. Опять же ожидаемо основной темой се-
минара стали выборы президента страны в следующем
году (официально их дата еще не объявлена, но с боль-
шой долей вероятности они состоятся в середине марта).
Также в повестке был сделан особый акцент на патрио-
тическое воспитание молодежи, что для текущей ситуа-
ции становится все актуальнее.

Àïïàðàòíîå ñîâåùàíèå                                         .
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Êàê ìîäåðíèçèðóþòñÿ
ÁÀÌ è Òðàíññèá

Свежие продукты для Нелькана

День мам отметили в Нелькане
                                         . Ýõî ïðàçäíèêà

Выходной в чрезвычайных
ситуациях

                                         . Ýêîíîìèêà

начнется, и эта обувь - самая подходящая для лесозагото-
вителей.

Чеснок и лук, помидоры и огурцы, пекинская капуста
- свеженькие, помимо этого, в продаже есть и квашеная
капуста, соленые огурцы, папоротник. Покупателям труд-
но  было сделать  выбор:  три  вида  яблок,  цитрусовые
(апельсины, мандарины, лимоны), заморские фрукты –
киви, бананы. Четыре вида сыра: «Российский», «Царс-
кий», «Князь Игорь» и «Белорусское золото». Кисломо-
лочная продукция была представлена в широком ассор-
тименте, правда, ее и разобрали быстро, соскучились.
Даже сладкие торты есть в продаже по цене лишь чуть
выше хабаровской.

Мы пообщались с руководителем НПО Сергеем Ата-
новым.

- Каждый год мы стараемся завезти продукты к Новому
году, успеть отправить в самое отдаленное поселение Аим
и фрукты, и овощи - все, что завозим. В Джигдинское по-
селение стараемся доставить сразу все, что поступает в
продажу в Нелькане. Планируем еще один коммерческий
рейс в двадцатых числах, работаем, - сообщил он.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

Далее  спортивные  состязания  продолжили  более
взрослые. Спортивные мамы, Рада Гура, Елена Панкова,
Таисия Охлопкова, Екатерина Филева, Марина Долоку-
нова, Светлана Гребень и Светлана Амосова, играли со
сборной девочек (7-11 классы) - и одержали победу. А
вот школьная сборная мальчишек, напротив, выиграла у
самых спортивных пап.

В благодарность за искреннюю любовь и ласку, за сле-
зы и радость, бессонные ночи праздничные концерты в
честь  Дня  матери  прошли  во  всех  селах  района.  В
Нельканском доме культуры в музыкальном брейн-рин-
ге встретились две команды: мам со своими детьми и
бабушек - с внуками. Смехом, задором и юмором дели-
лись команды «Искра» и «Цветочек».

В  подарок  все  игроки  получили  распечатанные  на
бумаге и заламинированные «Правила мамы» («Помни-
те, что мама никогда не кричит, она акцентирует внима-
ние на важных вещах!»), сделали совместное фото на
память - с большим, ароматным и вкусным тортом, ко-
торый специально на заказ сделала Оксана Чумакова.
Закончилось все дружным чаепитием и приятным об-
щением.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

В честь Дня матери, который отмечается в
последнее воскресенье ноября, в Нельканской об-
щеобразовательной школе прошли спортивные со-
стязания. Но начались они с мини-концерта: для
всех мамочек исполнила замечательную песенку
Кира Гура, затем с поздравлением выступил
школьный вокально-инструментальный ансамбль
«Bravis», также с праздником всех собравшихся
поздравила девичья сборная команда «Торнадо».
Учащиеся начальной школы встретили День ма-
тери праздничным концертом «Самая любимая, са-
мая родная!», своими песенно-танцевальными но-
мерами поздравили самого главного и драгоценного
для себя человека, с которым рядышком так уют-
но и тепло.

После поздравительной открытки спортсмены размя-
лись и приступили к самому важному – игре. В состяза-
ниях приняли участие ученики 4-х, 5-х и 6-х классов. Са-
мые юные играли в мини-волейбол. Здесь было три ко-
манды:  «Торнадо»  с  капитаном  Дианой  Архиповой;
сборная команда мальчишек «Нелькан» (капитан - Дмит-
рий Пахомов) и сборная команда 5-го класса с капита-
ном Полиной Чащиной.

трудовую деятельность», пишет МЧС в материалах к по-
правкам. В целом  предлагаемый механизм  «позволит
защитить интересы как граждан, так и работодателей»,
считают там.

В МЧС подтвердили РБК разработку таких новаций.
«Реализация  указанных  направлений  повысит  соци-
альную защищенность граждан, оказавшихся в трудной
жизненной ситуации,  позволит  своевременно  решать
семейно-бытовые вопросы и обеспечит необходимыми
возможностями для восстановления утраченных доку-
ментов и условий жизнедеятельности», - заявили там. В
ведомстве указали, что планируют продолжить работу
над инициативой вместе с другими заинтересованными
ведомствами.

Кто оплатит дополнительный выходной
В период с 2018 по 2022 год на территории России было

зарегистрировано 1,49 тыс. чрезвычайных ситуаций, в
результате которых пострадали 513 тыс. человек, гово-
рится в материалах к законопроекту. В среднем за год
происходило 298 чрезвычайных ситуаций, в 2023 году их
количество снизилось на 26%.

«Дополнительный  оплачиваемый  выходной  день  в
среднем может потребоваться для 30 075 работников в
год, в том числе для 9426 работников бюджетных учреж-
дений Российской Федерации», - указано там.

Возможные расходы на предоставление оплачиваемо-
го выходного предлагается возложить на работодателей.
«В фонде оплаты труда работодателя, который планиру-
ется на соответствующий год, закладываются финансо-
вые средства, необходимые для оплаты труда работни-
ков в рабочие дни. Таким образом, средства на оплату
работнику дополнительного выходного дня могут быть
выплачены из фонда оплаты труда», - полагают в МЧС.

Расходы на оплату труда за один рабочий день состав-
ляют менее 0,5% фонда оплаты труда конкретного рабо-
тодателя,  говорится  в  финансово-экономическом  обо-
сновании к законопроекту. Выделения дополнительных
средств из бюджетов бюджетной системы законопроект
не потребует.

РБК.

Россиянам, пострадавшим от чрезвычайных ситу-
аций, необходимо предоставлять оплачиваемый вы-
ходной и до пяти дней отпуска без сохранения зарп-
латы, считают в МЧС. Ведомство разработало со-
ответствующие поправки в Трудовой кодекс.

В трудной жизненной ситуации, сложившейся из-за
стихийных бедствий или техногенных аварий, гражданам
необходимо свободное время для решения семейно-бы-
товых вопросов, восстановления утраченных докумен-
тов и условий жизнедеятельности. Об этом говорится в
пояснительной  записке  к  законопроекту  «О  внесении
изменений в Трудовой кодекс», подготовленному МЧС
России (документы есть у РБК, их подлинность подтвер-
дил источник, знакомый с содержанием).

Поправки запланированы к рассмотрению на заседа-
нии Российской трехсторонней комиссии по регулиро-
ванию социально-трудовых отношений 24 ноября (комис-
сия объединяет представителей правительства, бизнеса
и профсоюзов).

МЧС в законопроекте предложило предоставить рос-
сиянам, пострадавшим от чрезвычайных ситуаций, пра-
во на новые льготы, а именно: дополнительный выход-
ной день с сохранением средней зарплаты; отпуск без
сохранения зарплаты на срок до пяти календарных дней.

Условием их предоставления должно стать одновре-
менное установление фактов проживания в жилом по-
мещении, находящемся в зоне чрезвычайной ситуации
(федерального, межрегионального, межмуниципально-
го или муниципального характера), а также нарушения
условий жизнедеятельности и утраты имущества в ре-
зультате ЧС, следует из материалов к законопроекту. Эти
факты необходимо будет подтверждать документально -
через  справки  от  органов  местного  самоуправления,
указано в пояснительной записке.

Такой порядок предлагается установить актом прави-
тельства, в котором необходимо закрепить право рабо-
тодателя организовать процесс предоставления допол-
нительного выходного и отпуска «без ущерба производ-
ственному процессу», то есть по заранее составленно-
му им графику, что окажет «положительный эффект на

1 декабря Нельканское потребительское обще-
ство и индивидуальный предприниматель Елена Ту-
раева порадовали жителей села свежими фрукта-
ми, овощами, кисломолочной продукцией, мясными
деликатесами, колбасными изделиями. Это стало
возможным благодаря коммерческому рейсу: продук-
ты и немного промышленных товаров завезли само-
летом.

Нельканское  потребительское общество полностью
обеспечило и Джигдинское поселение: на следующий
день, в субботу, всю продукцию доставили до места на-
значения. Для аимчан сделали детские подарки, елку и
новогодние украшения, оставили свежий лук - все это
придет к ним при первой возможности. НПО доставило в
Нелькан 2,5 тонны груза, и ИП Елена Тураева завезла 1,9
тонны. А еще Елена вдобавок ко всем изыскам завезла и
мороженое,  вот  теперь  мороз  нам  точно  не  страшен!
Как всегда, Рыбкооп принимает заявки на новогодние по-
дарки, второй коммерческий рейс ожидается в двадца-
тых числах декабря.

В промышленном магазине НПО в продаже появи-
лись  валенки  «Арктика».  Сезон  заготовки  дров  скоро

В этом году ожидается открытие рабочего движения и
ввод во временную эксплуатацию более 140 объектов на
Восточном полигоне железных дорог, куда входят леген-
дарные Байкало-Амурская и Транссибирская магистрали.
Работы по «расшивке» узких мест на БАМе и Транссибе
включают не только строительство крупных объектов -
тоннелей, мостовых переходов, но и модернизацию стан-
ций, где строят дополнительные и удлиняют существую-
щие пути, монтируют контактную сеть, укладывают
стрелочные переводы и так далее.

Транспортная система страны обновляется по националь-
ному проекту «Модернизация транспортной инфраструкту-
ры», реализуемому по решению президента России. Это в том
числе касается железных дорог на восточном направлении, а
именно ключевых артерий Восточного полигона - БАМа и
Транссиба.

Проект развития Восточного полигона предполагает мо-
дернизацию железнодорожных сетей России к востоку от Крас-
ноярска и вплоть до Приморья. По словам зампреда российс-
кого правительства Марата Хуснуллина, как единый проект
Восточный полигон «направлен на рост провозной способнос-
ти и увеличение объемов грузоперевозок как на самой терри-
тории России, так и с дружественными странами, что будет
иметь большой экономический эффект».

Таким образом, задача заключается в развитии инфраструк-
турного потенциала железных дорог востока страны. Так, если
в прошлом году провозная способность Восточного полигона
достигла 158 млн т различных грузов, то в этом она должна
достичь 173 млн т, а на 2024-й запланировано увеличение до
180 млн т. По железной дороге можно будет везти не только
больше, но и быстрее. Например, доставить контейнеры из
портов Дальнего Востока до западных рубежей нашей страны
можно будет всего за семь суток.

Чтобы добиться таких результатов, например, были введе-
ны такие объекты, как второй путь на перегоне Эльдиган -
Тудур  в Хабаровском крае. В  условиях сложного  рельефа
железнодорожники возвели 11 км нового пути и вписали в
природу сихотэ-алиньских отрогов четыре железнодорожных
моста, один из них длиной более 400 м.

На Восточном полигоне уже реализованы наиболее круп-
ные объекты:

- мостовой переход через реку Зея (протяженностью 984 м);
- электрификация участка железной дороги до границы с

Китаем Борзя - Забайкальск (протяженностью 120 км);
- второй Байкальский тоннель на перегоне Дельбичинда -

Дабан (протяженностью 6682 м).
Какие принципиально важные участки Восточного полиго-

на модернизировали к 2023 году
Объект: между станциями Тайшет и Тагул на Транссибе уло-

жено 13 км пути и построены два путепровода. Один мост воз-
веден в границах станции Тайшет, над железнодорожными пу-
тями, второй установлен рядом, над городской автодорогой.

Значение: появилась возможность кратно увеличить объе-
мы вывоза угля из Кузбасса и Хакасии в направлении Дальне-
го Востока.

Объект: в Хабаровском крае завершилась реконструкция
станции Ванино, одной из крупнейших на БАМе. Портовая
станция Ванино - ключевое логистическое звено в сообщении с
Сахалином, Камчаткой, Чукоткой и Магаданской областью.
Строительство велось без остановки ее работы. Уложено бо-
лее 22 км путей, построено два приемоотправочных пути, а
длина действующих 14 путей увеличена в 2,5 раза.

Значение: инфраструктура станции Ванино теперь позво-
ляет принимать поезда длиной 71 вагон и массой 7,1 тыс. т. Это
снизит потребность в маневровых операциях и в целом увели-
чит скорость обработки составов.

Объект: открыто двухпутное движение поездов на перего-
не Биркчул — Казановская в Республике Хакасия. Менее чем
за два года на перегоне, который эксплуатируется в сложных
климатических условиях Сибири, железнодорожники выпол-
нили внушительный объем работ, не останавливая движение
поездов. Проложили 24,5 км новых главных путей, смонтиро-
вали свыше 700 опор и почти 25 км контактной сети.

Значение: протяженность приемоотправочных путей на стан-
циях Биркчул и Казановская увеличена до 1050 м, что позво-
лит принимать длинносоставные поезда. Создание резервов
для развития и роста экономики республики. «Это один из
элементов масштабного проекта по увеличению пропускных и
провозных способностей всего Восточного полигона. Теперь
по этому участку мы сможем пропускать в три раза больше
поездов», - рассказал начальник Красноярской железной до-
роги Алексей Туманин.

Объект: завершены основные строительные работы в Ке-
ракском тоннеле на Транссибе в Амурской области. Длина но-
вого двухпутного сооружения составила 926 м. На нем уложи-
ли почти 2 км рельсов. Путь смонтирован по технологии, при
которой снижаются вибрация и динамическое воздействие на
своды тоннеля во время эксплуатации. Сейчас железнодорож-
ники завершают облицовку порталов, прокладывают инже-
нерные сети и подключают оборудование.

Значение: открытие тоннеля позволит увеличить скорость
поездов и пропускную способность на этом участке, а также
снизить затраты на содержание искусственного сооружения.
Первые поезда пойдут здесь уже в конце года.

РБК.
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Дни Хабаровского края прошли в Совете Федерации
нашем  регионе  сосредоточена  потребность в  данном
профиле продукции.

При этом в крае остро стоит вопрос укрепления кад-
рового потенциала оборонно-промышленного комплек-
са, и необходимо обратить особое внимание на закреп-
ление на предприятиях ОПК молодых специалистов:

«Сейчас мы тратим в крае большие средства в системе
среднего профессионального образования на подготовку
по рабочим специальностям. В крае созданы условия для
целевой подготовки, развиваются промышленно-образо-
вательные кластеры. Бюджетное место – это место полу-
чения капитала компетенций, сегодня профессии слож-
ные, государство вливает немалые деньги. Надо нашим
министерствам науки и просвещения начать решать зада-
чу в части профессионального образования по внедре-
нию распределения выпускников на  предприятия. Это
должны быть отношения взаимной ответственности: го-
сударство дает образование и место работы, а специалис-
ты отрабатывают в отраслях до 3 лет. Так будут молодеть
коллективы и передаваться опыт на предприятиях».

Среди предложений края  – реконструкция взлетно-
посадочной полосы аэропорта Комсомольск-на-Амуре
(«Хурба»), капитальный ремонт 19 зданий (в том числе
общежитий) организаций среднего профессионального
образования, перевод участков из состава лесного фон-
да в земли промышленного и иного назначения для со-
здания инфраструктуры по обращению с твердыми ком-
мунальными отходами, отнесение Тугуро-Чумиканско-
го района к районам Крайнего Севера и другие.

По итогам заседаний на Комитетах Совета Федерации
были приняты решения, нацеленные на дальнейшее ак-
тивное развитие региона. Валентина Матвиенко высоко
оценила прошедшие заседания Комитетов СФ с участи-
ем региональной команды и напомнила, что по итогам
Дней Хабаровского края будет принято Постановление
Совета Федерации, в котором максимально будут учте-
ны предложения субъекта РФ.

Представители  Хабаровского  края  также  отметили
положительные результаты состоявшихся встреч и об-
суждений в Совете Федерации:

«Очень высоко ценю качество диалога, который сло-
жился на заседаниях комитетов: атмосфера живого об-
суждения, открытость региональному мнению и возмож-
ность здесь и сейчас без рутинной длинной переписки
внести разумные предложения, получить сразу от сена-
торов оценку и рекомендации по дальнейшей работе.
Очень удовлетворена результатами работы», - проком-
ментировала итоги поездки Ирина Зикунова.

Пресс-служба Законодательной Думы
 Хабаровского края.

Поддержка молодежно-
го  предпринимательства
адресно организована че-
рез  бюджетные  инстру-
менты и программное уп-
равление краевыми расхо-
дами.

Ирина Зикунова отмети-
ла работу Думы Хабаровс-
кого  края по  укреплению
международных  межпар-
ламентских связей с Кита-
ем, КНДР, Республикой Бе-
ларусь. Особо подчеркну-
ла  значимость  консолида-
ции  общества  и  диалога
поколений, в этом направ-
лении  проведено  немало
общественной работы:

«Самое главное сегодня
– это победное выполнение
целей СВО, за которым су-
веренность,  самоопреде-
ленное процветание наро-

да России. Поэтому в Думе приняты законы в поддерж-
ку участников специальной военной операции и членов
их семей, прошли встречи с участниками боев, выставки
детских рисунков и работ фотопроекта «Жены героев»,
от группы депутатов собрано несколько отправок гума-
нитарного и военного груза в регион СВО, сложились
тесные отношения взаимодействия с двумя гвардейски-
ми бригадами, бойцы которых доблестно проявили себя
в ходе специальной военной операции».

Председатель Совета Федерации Валентина Матви-
енко поблагодарила работников оборонных предприя-
тий края, обеспечивающих Вооруженные Силы совре-
менной и надежной военной техникой, высоко оценила
развитие в регионе горнодобывающего комплекса, зо-
лотодобычу, добычу меди и олова, рыбо- и лесопро-
мышленных комплексов края, подчеркнула важность
повышения качества жизни людей, развития социаль-
ной сферы.

На решение этих вопросов были направлены предло-
жения, которые представила делегация края на расши-
ренных заседаниях Комитетов Совета Федерации.

Так, председатель Законодательной Думы Ирина Зи-
кунова обозначила необходимость развития производ-
ственной  базы  реновации  отраслей  промышленности
региона, в том числе станкостроения. Спикер подчерк-
нула, что этой отрасли не хватает на востоке России, а в

На площадке верхней палаты российского парла-
мента 20-22 ноября регион представляла делегация
во главе с губернатором края Михаилом Дегтяревым
и председателем Законодательной Думы Хабаровс-
кого края Ириной Зикуновой.

Первые лица края выступили на «Часе субъекта Рос-
сийской Федерации» в рамках пленарного заседания се-
наторов.

Председатель Законодательной Думы Ирина Зикуно-
ва рассказала о роли регионального парламента в разви-
тии Хабаровского края.

Одной из основных задач стало законодательное обес-
печение реализации флагманских инициатив главы реги-
она Михаила Дегтярева: «Интересная работа. Достойная
зарплата», «Край комфортного проживания», «Край здо-
ровья. Растим будущее», «Край инноваций и новых воз-
можностей»,  «Край  притяжения.  Туризм  в  удоволь-
ствие».

В рамках их реализации приняты законы: по упро-
щению  порядка  получения  земельных  участков  для
предпринимательства  по  приоритетным  видам  дея-
тельности; по снижению ставок налогообложения по
упрощенной системе в перерабатывающих отраслях,
креативной индустрии, туризме и секторе IT; по пре-
доставлению дополнительной поддержки «самозаня-
тых».

Ðåãóëèðîâàíèå îòíîøåíèé â ñôåðå îáåñïå÷åíèÿ ïðîâåäåíèÿ êàïèòàëü-
íîãî ðåìîíòà îáùåãî èìóùåñòâà îáñóäèëè íà çàñåäàíèè êîìèòåòà ïî
âîïðîñàì ñòðîèòåëüñòâà, ÆÊÕ è ÒÝÊ Çàêîíîäàòåëüíîé Äóìû Õàáà-
ðîâñêîãî êðàÿ.

Íà çàñåäàíèè êîìèòåòà ïî âîïðîñàì ñòðîèòåëüñòâà, ÆÊÕ è ÒÝÊ êðà-
åâîãî ïàðëàìåíòà ðàññìîòðåëè çàêîíîïðîåêò «Î ðåãóëèðîâàíèè îòíî-
øåíèé â ñôåðå îáåñïå÷åíèÿ ïðîâåäåíèÿ êàïèòàëüíîãî ðåìîíòà îáùåãî
èìóùåñòâà â ìíîãîêâàðòèðíûõ äîìàõ íà òåððèòîðèè Õàáàðîâñêîãî
êðàÿ».

Â ñîîòâåòñòâèè ñ Æèëèùíûì êîäåêñîì Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè ðåãèî-
íàëüíûé îïåðàòîð â ñëó÷àå íåäîñòàòî÷íîñòè ñðåäñòâ îäíîãî ìíîãîêâàð-
òèðíîãî äîìà (ÌÊÄ) îáåñïå÷èâàåò ôèíàíñèðîâàíèå êàïèòàëüíîãî ðåìîí-
òà çà ñ÷åò ïëàòåæåé îò ñîáñòâåííèêîâ ïîìåùåíèé äðóãèõ ÌÊÄ. Äëÿ
ýòîãî ôîðìèðóþòñÿ ñïåöèàëüíûå ôîíäû íà ñ÷åòàõ ðåãèîíàëüíîãî îïåðà-
òîðà.

Ïðè ýòîì ôåäåðàëüíûì è ðåãèîíàëüíûì çàêîíîäàòåëüñòâîì îïðåäåëåíî,
÷òî òàêîå èñïîëüçîâàíèå ñðåäñòâ äîïóñêàåòñÿ òîëüêî åñëè ÌÊÄ ðàñïîëî-
æåíû íà òåððèòîðèè îäíîãî ãîðîäñêîãî èëè ìóíèöèïàëüíîãî îêðóãà, ìó-
íèöèïàëüíîãî ðàéîíà êðàÿ.

Ïîòðåáíîñòü ïðîâåäåíèÿ êàïèòàëüíûõ ðåìîíòîâ â ìóíèöèïàëüíûõ
îáðàçîâàíèÿõ êðàÿ çà÷àñòóþ âûøå, ÷åì â êðóïíûõ ãîðîäàõ. Â ñâÿçè ñ
ýòèì ìèíèñòåðñòâî æèëèùíî-êîììóíàëüíîãî õîçÿéñòâà Õàáàðîâñêîãî
êðàÿ ïðåäëàãàåò èñêëþ÷èòü óñëîâèå î íåîáõîäèìîñòè ðàñïîëîæåíèÿ
ÌÊÄ íà òåððèòîðèè îäíîãî ìóíèöèïàëüíîãî ðàéîíà è ãîðîäñêîãî îê-
ðóãà.

Ìèíèñòð ÆÊÕ Àíæåëèêà Ìèðîíîâà ïîÿñíèëà: «Ãëàâíîå – ÷òîáû
ñîáñòâåííèêè óæå ïðèíÿëè ðåøåíèå î ïðîâåäåíèè êàïèòàëüíîãî ðå-
ìîíòà è ýòî áûëî îòðàæåíî â ïðîòîêîëå îáùåãî ñîáðàíèÿ ñîáñòâåííè-
êîâ æèëüÿ. Òîãäà îíè ìîãóò ïðîñèòü íåäîñòàþùóþ ñóììó äåíåã â
äîëã».

Ïðåäñåäàòåëü êîìèòåòà Àëåêñàíäð Áðóñêî îòìåòèë, ÷òî çàêîí ïîçâîëèò
óñêîðèòü ïðîâåäåíèå êàïèòàëüíûõ ðåìîíòîâ îáùåãî èìóùåñòâà â ÌÊÄ â
ìóíèöèïàëüíûõ ðàéîíàõ:

«Ïîÿâèòñÿ âîçìîæíîñòü èñïîëüçîâàòü äåíüãè èç «îáùåãî êîòëà», êîòî-
ðûé áóäåò ôîðìèðîâàòüñÿ âñåìè ðàéîíàìè è ãîðîäàìè êðàÿ. Åñëè ñîá-
ñòâåííèêàì ñ îäíîãî ðàéîíà íå áóäåò õâàòàòü ìåíüøåé ÷àñòè äåíåæíûõ
ñðåäñòâ, îíè ñìîãóò çàíÿòü ñðåäñòâà ó äðóãîãî ðàéîíà».

Ïî èòîãàì ðàññìîòðåíèÿ êîìèòåò ðåêîìåíäîâàë Äóìå ïðèíÿòü çàêîíî-
ïðîåêò â êà÷åñòâå êðàåâîãî çàêîíà.

Ïðåññ-ñëóæáà Çàêîíîäàòåëüíîé Äóìû
 Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.

Äîïîëíèòåëüíûå òðåáîâàíèÿ ê ñîäåðæàíèþ è âûãóëó äîìàøíèõ
æèâîòíûõ óñòàíîâÿò â Õàáàðîâñêîì êðàå. Äåïóòàòû ïðèíÿëè äî-
êóìåíò â ïåðâîì ÷òåíèè. Çà íàðóøåíèå òðåáîâàíèé ïðåäóñìîòðÿò
ïðåäóïðåæäåíèå, àäìèíèñòðàòèâíûé øòðàô ëèáî øòðàô â ïîâû-
øåííîì ðàçìåðå â ñëó÷àå óêóñà.

- Çàêîíîïðîåêò ïðåäóñìàòðèâàåò çàïðåò ñàìîâûãóëà äîìàøíèõ æè-
âîòíûõ çà èñêëþ÷åíèåì ëè÷íûõ çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ. Çàïðåùåí âû-
ãóë æèâîòíûõ ëèöàìè â ñîñòîÿíèè îïüÿíåíèÿ, à òàêæå ïîòåíöèàëüíî
îïàñíûõ - íåñîâåðøåííîëåòíèìè ìëàäøå 14 ëåò, - ãîâîðèòñÿ â ñîîá-
ùåíèè.

Â ðåãèîíå òàêæå ñòàíåò îáÿçàòåëüíûì èñïîëüçîâàíèå ïîâîäêà è íàìîð-
äíèêà äëÿ ñîáàê â ìåñòàõ ìàññîâîãî ïðåáûâàíèÿ ëþäåé. Ïðè ýòîì ìà-
ëåíüêèõ ñîáàê â öåëÿõ èõ æå áåçîïàñíîñòè â òàêèõ ñëó÷àÿõ íóæíî ðàçìå-
ùàòü â ñïåöèàëüíûõ ïåðåíîñêàõ, íà îñòàëüíûõ äîëæåí áûòü íàìîðäíèê.
Ñîîáùàåòñÿ, ÷òî íà âëàäåëüöåâ æèâîòíûõ âîçëîæàò è îáÿçàííîñòü óáè-
ðàòü çà ñâîèìè ïèòîìöàìè, ïðåäîòâðàùàòü èõ àãðåññèâíîå ïîâåäåíèå. Çà
íàðóøåíèå òðåáîâàíèé ïðåäóñìîòðåíû ïðåäóïðåæäåíèå, àäìèíèñòðàòèâ-
íûé øòðàô ëèáî øòðàô â ïîâûøåííîì ðàçìåðå â ñëó÷àå óêóñà èëè ïî-
âòîðíîãî ïðàâîíàðóøåíèÿ.

Ïî ñëîâàì íà÷àëüíèêà óïðàâëåíèÿ âåòåðèíàðèè ïðàâèòåëüñòâà Õà-
áàðîâñêîãî êðàÿ Íàòàëüè Ïûëèíîé, â ðåçóëüòàòå ïðîâåäåííûõ îïðîñîâ
è îáùåñòâåííûõ îáñóæäåíèé ê çàêîíîïðîåêòó ïîñòóïèëî áîëåå 60 ïðåä-
ëîæåíèé îò ãðàæäàí, èõ ó÷ëè ïðè ðàçðàáîòêå äîêóìåíòà. Â èòîãå ïðî-
åêò ïîääåðæàí îáùåñòâåííîé ïàëàòîé êðàÿ, âåòåðèíàðàìè è çîîçàùèò-
íèêàìè.

Â Äóìå ïîä÷åðêíóëè íåîáõîäèìîñòü ðàçúÿñíèòåëüíîé ðàáîòû ïî ïîëî-
æåíèÿì çàêîíîïðîåêòà.

- Çàêîí â ïåðâóþ î÷åðåäü êàñàåòñÿ äîìàøíèõ æèâîòíûõ. Ïîñòóïàåò
î÷åíü ìíîãî îáðàùåíèé îò ãðàæäàí, êîòîðûõ êóñàþò èìåííî âëàäåëü÷åñ-
êèå ñîáàêè, íàõîäÿùèåñÿ â ñàìîâûãóëå. Áîëåå 95% ïîêóñîâ ëþäåé ïðè-
õîäèòñÿ èìåííî íà òàêèõ æèâîòíûõ, íå íà áåçíàäçîðíûõ, - ñêàçàëà äåïó-
òàò êðàåâîãî ïàðëàìåíòà, çîîçàùèòíèöà Íàòàëüÿ Êîâàëåíêî, ñëîâà êîòî-
ðîé ïðèâîäèò ïðåññ-ñëóæáà.

Êîíòðîëèðîâàòü ñîáëþäåíèå çàêîíà áóäóò ñïåöèàëèñòû êðàåâîé âåòåðè-
íàðíîé ñëóæáû è îðãàíû ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ.

Âïðî÷åì, çîîçàùèòíèêè ñèëüíî ñîìíåâàþòñÿ, ÷òî íîâûå ïðàâèëà äåé-
ñòâèòåëüíî áóäóò èñïîëíÿòüñÿ. Ïî ìíåíèþ âîëîíòåðîâ, íà ìíîãèå âîïðî-
ñû, ñâÿçàííûå ñ æèâîòíûìè, îáû÷íî íèêòî íå îáðàùàåò âíèìàíèÿ, è
åñëè äàæå ñëó÷àè æèâîäåðñòâà ÷àñòî îñòàþòñÿ áåçíàêàçàííûìè, òî ÷òî
óæ ãîâîðèòü î ìåëêèõ íàðóøåíèÿõ, âðîäå íåïðàâèëüíîãî âûãóëà.

ÒÀÑÑ.

                                         . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà

Ускорить капремонты
МКД

                                         . Ñîáà÷èé âîïðîñ

Самовыгул собак –
под запрет



 4                                                                                                       ЗВЕЗДА   СЕВЕРА                                                      6 декабря 2023 г.  № 49 (8214)

Мнения авторов публикаций не обязательно отражают точку зрения редакции. Редакция за содержание рекламы и объявлений ответственности не несет.

 Отпечатано в муниципальном автономном учреждении «Редакция газеты «Звезда Севера»

Газета подписана в печать:
по графику - в 14.00,

факт. - в 14.00

Газета выходит один раз
в неделю, по средам.

Подписной индекс 54544

Заказ
№ 59

Учредители: администрация Аяно-Майского
муниципального района, комитет по информационной политике и

массовым коммуникациям правительства Хабаровского края

Адрес редакции, издателя и типографии:
      682571, с. Аян, ул. Советская, 6.

   Тел.: 8 (42147) 2-11-81, факс 2-12-68

Тираж
220 экз.

Адрес
электронной почты:
zvezdasevera@list.ru

                                         . Ýêîíîìèêà

Стоимость новогоднего
стола выросла

                                         . Çäîðîâüå

Диспансерное наблюдение –
обязательно!

Главный
редактор

Д.В. Красько

Обязательное диспансерное наблюдение за работающими гражданами с 2024
года будет включено в программу с отдельным тарифом ОМС, об этом 1 декабря
объявила вице-премьер РФ Татьяна Голикова на открытии Национального кон-
гресса «Национальное здравоохранение - 2023» на площадке Международной
выставки-форума «Россия» на ВДНХ, пишут «Известия».

«Для приближения к работающим гражданам медицинской помощи со следующе-
го года вводим с отдельным тарифом системы обязательного медицинского страхова-
ния диспансерное наблюдение за работающими», - заявила она.

Голикова добавила, что такое наблюдение может быть организовано посредством
заключения работодателем соответствующего договора с медучреждением либо ме-
дицинским подразделением самого предприятия.

По ее словам, в программе также предусмотрена диспансеризация мужчин и жен-
щин по оценке их репродуктивного здоровья, добавила «Газета.Ru».

II конгресс «Национальное здравоохранение» проходит 1 и 2 декабря. Выстав-
ка-форум «Россия», на площадке которой организован конгресс, открылась 4
ноября и будет работать до 12 апреля 2024 года. Посетить выставку можно бес-
платно.

НИА Самара.

ПРОТОКОЛ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

А.А. Ивлиев,
председательствующий публичных слушаний.

Âîïðîñ,
âûíåñåííûé

íà îáñóæäåíèå

¹
ðåêî-
ìåí-
äàöèè

Ïðåäëîæåíèÿ è
ðåêîìåíäàöèè

Ïðåäëîæåíèå âíå-
ñåíî, Ô.È.Î. ó÷àñò-
íèêà ïóáëè÷íûõ
ñëóøàíèé

Ïðèìå÷à-
íèå

О  проекте  реше-
ния Собрания депу-
татов Аяно-Майско-
го  муниципального
района  «О  район-
ном бюджете на 2024
год  и  на  плановый
период 2025 и 2026
годов»

Рекомендовать Собра-
нию депутатов муници-
пального района принять
проект  решения  Собра-
ния  депутатов  Аяно-
Майского  муниципаль-
ного района

Результат
голосова-
ния:
«за» - 27,
«против»
- 0,
«воздер-
жались»  -
0.

Щербатов
С.А.

1.

Присутствовали: 27 чел.
Тема публичных слушаний:
1. О проекте решения Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального райо-

на «О районном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов».
Председательствующий: Ивлиев А.А. – глава муниципального района.
Секретарь: Беспечук Н.Н. -  управляющий делами администрации муниципального

района.
ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О проекте решения Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального райо-

на «О районном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов».
СЛУШАЛИ: Тактаеву А.С., и.о. заведующего финансовым отделом администра-

ции Аяно-Майского муниципального района.
РЕШИЛИ:
1. Рекомендовать Собранию депутатов Аяно-Майского муниципального района

принять к рассмотрению проект решения «О районном бюджете на 2024 год и на
плановый период 2025 и 2026 годов».

Итоговый документ прилагается.
А.А. Ивлиев,

председательствующий.
Н.Н. Беспечук,

секретарь.

      04.12.2023 г.                                                                                                     с. Аян

Публичные слушания назначены распоряжением администрации Аяно-Майского
муниципального района от 20.11.2023 № 255-р «Об организации и проведении пуб-
личных слушаний по проекту решения Собрания депутатов Аяно-Майского муници-
пального района «О районном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026
годов», в соответствии со статьей 13 Устава Аяно-Майского муниципального района
Хабаровского края и Положением о публичных слушаниях, утвержденным решени-
ем Собрания депутатов муниципального района от 12.10.2018 № 63.

Проект решения Собрания депутатов Аяно-Майского муниципального района «О
районном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» размещен на
официальном сайте администрации муниципального района.

Тема публичных слушаний: О проекте решения Собрания депутатов Аяно-Майс-
кого муниципального района «О районном бюджете на 2024 год и на плановый пери-
од 2025 и 2026 годов».

Инициатор публичных слушаний: глава Аяно-Майского муниципального района.
Дата проведения: 04 декабря 2023 года.
Место проведения: с. Аян, ул. Советская, 8, администрация Аяно-Майского муни-

ципального района, зал заседаний, 2 этаж.
Присутствовало участников публичных слушаний: 27 человек.
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Не выходя из дома
Ñåãîäíÿ çàïèñàòüñÿ íà ïîëó÷åíèå ãîñóäàðñòâåííûõ óñëóã áûñòðî è

óäîáíî â ëþáîé òî÷êå ñòðàíû ìîæíî íå âûõîäÿ èç äîìà. Ýòî îòíî-
ñèòñÿ è ê ñôåðå äåÿòåëüíîñòè Ì×Ñ Ðîññèè. Òàê, ÷òîáû ïîñòàâèòü
íà ó÷åò ñâîþ ëîäêó èëè ãèäðîöèêë â ïîäðàçäåëåíèå Ãîñóäàðñòâåííîé
èíñïåêöèè ïî ìàëîìåðíûì ñóäàì, âû âñåãäà ìîæåòå âîñïîëüçîâàòüñÿ
Åäèíûì ïîðòàëîì ãîñóäàðñòâåííûõ è ìóíèöèïàëüíûõ óñëóã (ôóíê-
öèé).

Çàïîëíèòü çàÿâëåíèå è âûáðàòü óäîáíîå äëÿ âàñ ïîäðàçäåëåíèå ÃÈÌÑ
ëåãêî, çàéäÿ íà ïîðòàë «Ãîñóñëóãè». Çäåñü æå ìîæíî îïëàòèòü ãîñóäàð-
ñòâåííóþ ïîøëèíó (ðåãèñòðàöèÿ ñóäíà - 1600 ðóá., âûäà÷à ñóäîâîãî áèëå-
òà - 200 ðóá.). Êíîïêà îïëàòû ïîÿâèòñÿ â çàÿâëåíèè ïîñëå åãî îáðàáîò-
êè. Ïîñëå óñïåøíîãî çàâåðøåíèÿ îïåðàöèè â ëè÷íîì êàáèíåòå ïîëüçîâà-
òåëÿ âû ïîëó÷èòå ïðèãëàøåíèå â ïîäðàçäåëåíèå ÃÈÌÑ Ì×Ñ Ðîññèè.

Îñòàåòñÿ òîëüêî ïðèéòè â íàçíà÷åííûé äåíü â âûáðàííîå ïîäðàçäåëå-
íèå âåäîìñòâà è ïðåäîñòàâèòü äëÿ îñìîòðà ñïåöèàëèñòó âàøå ìàëîìåðíîå
ñóäíî. Ïðè ñåáå íåîáõîäèìî èìåòü: ïàñïîðò (â öåëÿõ óñòàíîâëåíèÿ ëè÷-
íîñòè); äîêóìåíòû, ïîäòâåðæäàþùèå ïðèîáðåòåíèå ñóäíà è ïîäâåñíîãî
ìîòîðà, íàïðèìåð, äîãîâîð êóïëè-ïðîäàæè, ÷åê, ñ÷åò, ñâèäåòåëüñòâî î
íàñëåäîâàíèè; ñóäîâîé áèëåò, åñëè ïîëó÷àëè ðàíåå (ïðè íàëè÷èè); äîêó-
ìåíò, ïîäòâåðæäàþùèé êàòåãîðèþ ñëîæíîñòè ðàéîíà ïëàâàíèÿ; äîâåðåí-
íîñòü (åñëè çàÿâëåíèå ïîäàåò ïðåäñòàâèòåëü).

Ïîñëå îñìîòðà ãîñóäàðñòâåííûé èíñïåêòîð ÃÈÌÑ çàíîñèò âñå äàííûå â
áàçó äàííûõ, ïîñëå ÷åãî íà ðóêè âûäàåòñÿ äîêóìåíò î ïîñòàíîâêå íà ó÷åò
ìàëîìåðíîãî ñóäíà. Ïîëó÷èòü ñóäîâîé áèëåò ñ óêàçàíèåì èäåíòèôèêàöè-
îííîãî (áîðòîâîãî) íîìåðà òàêæå ìîæíî â ëè÷íîì êàáèíåòå íà ïîðòàëå
«Ãîñóñëóãè».

Ïðåäîñòàâëåíèå ãîñóäàðñòâåííîé óñëóãè îñóùåñòâëÿåòñÿ â ñðîê, íå ïðå-
âûøàþùèé 36 ÷àñîâ ðàáî÷åãî âðåìåíè ñ ìîìåíòà ïðèåìà è ðåãèñòðàöèè
çàÿâëåíèÿ è äîêóìåíòîâ, íåîáõîäèìûõ äëÿ ïðåäîñòàâëåíèÿ ãîñóäàðñòâåí-
íîé óñëóãè.

Ïðåññ-ñëóæáà ÃÓ Ì×Ñ Ðîññèè
ïî Õàáàðîâñêîìó êðàþ.

На Новый год праздничный стол обойдется россиянам на 9% дороже, чем в
прошлом году. Больше всего выросли цены на мандарины, курицу и яйца, хотя
подешевели картофель, майонез и сливочное масло.

В ночь с 2023 на 2024 год праздничный стол обойдется россиянам на 9,17% дороже,
чем в прошлом году, сообщает «Российская газета» со ссылкой на данные «Руспрод-
союза».

Для приготовления угощений на Новый год на семью из четырех человек уйдет
примерно 5,5 тыс. руб., а год назад эта сумма была ниже 5 тыс., уточнил замглавы
правления ассоциации Дмитрий Леонов.

Среди наиболее подорожавших продуктов оказались мандарины (+35%), курица
(+27%) и яйца (+25%). Если в прошлом году килограмм мандаринов стоил 181,6 руб.,
то в этом - 244,6 руб. Глава агентства Fruitnews Ирина Козий объяснила это тем, что
почти все эти фрукты привозятся в Россию из-за рубежа. По ее словам, если не
случится резкого обвала курса рубля, то мандарины к Новому году больше не подо-
рожают.

Стоимость курятины выросла со 181,6 руб. до 229,7 руб. за 1 кг, яиц - с 78,2 руб. до
90 руб. за десяток. Представители отрасли объяснили это дефицитом сотрудников,
повышенным спросом и гриппом птиц. Чтобы сдержать дальнейший рост цен, власти
намерены запретить экспорт мяса птицы и куриных яиц и обнулить пошлины на им-
порт до 160 тыс. т куриного мяса.

С ноября 2022 года стоимость килограмма красной икры выросла лишь на 7% - с 5,7
тыс. до 6,1 тыс. руб., отмечает издание.

Некоторые продукты подешевели. Среди них: картофель (с 30 до 27,8 руб. за 1 кг),
майонез (с 280,2 руб. до 276,9 руб. за 1 кг) и сливочное масло (с 839,4 руб. до 835,2 руб.
за 1 кг).

Основными блюдами праздничного стола россиян на Новый год остаются салаты
«Оливье» и «Селедка под шубой», блюда из птицы, бутерброды с красной икрой,
сырная и мясная нарезки.

Виктория Громова, РБК.

Ãîñóäàðñòâåííàÿ Äóìà ïðèíÿëà â òðåòüåì ÷òåíèè çàêîí, êîòî-
ðûé óâåëè÷èâàåò àêöèçû íà âèíî ñ 1 ìàÿ 2024 ãîäà è íà òàáàê ñ 1
ÿíâàðÿ 2024 ãîäà. Ïîïðàâêè óâåëè÷èâàþò àêöèçû íà âèíî ñ 34 ðóá. çà
ëèòð äî 108 ðóá., íà òàáàê - ñ 4116 ðóá. çà êèëîãðàìì äî 4 448 ðóá.,
ñëåäóåò èç òåêñòà çàêîíà.

Çàêîíîïðîåêò âíîñèò ïîïðàâêè â Íàëîãîâûé êîäåêñ. Äîêóìåíò ïðåäóñ-
ìàòðèâàåò óâåëè÷åíèå àêöèçîâ íà âèíî â 2025 ãîäó äî 112 ðóá. çà ëèòð, â
2026-ì - äî 116 ðóá. Ñòàâêà àêöèçà íà èãðèñòûå âèíà, ñîãëàñíî ïîïðàâ-
êàì, óâåëè÷èâàåòñÿ ñ 45 ðóá. çà ëèòð äî 141 ðóá. â 2024 ãîäó, â 2025-ì -
äî 147 ðóá., â 2026-ì - äî 153 ðóá. çà ëèòð.

Â ïîÿñíèòåëüíîé çàïèñêå ê çàêîíîïðîåêòó ãîâîðèòñÿ, ÷òî â ñëó÷àå ïðè-
íÿòèÿ çàêîíà äîõîäû áþäæåòà îò âèííûõ àêöèçîâ ìîãóò âûðàñòè ñ 11,1
ìëðä ðóá. â 2023 ãîäó äî 22,6 ìëðä ðóá. â 2024-ì, â 2025 ãîäó îæèäàåòñÿ
ðîñò ïîñòóïëåíèé â áþäæåò äî 28,4 ìëðä ðóá., â 2026-ì - äî 29,8 ìëðä
ðóá.

Çàêîí ïðåäóñìàòðèâàåò óâåëè÷åíèå àêöèçà íà òàáàê â 2025 ãîäó äî
4626 ðóá. çà êèëîãðàìì, â 2026-ì - äî 4811 ðóá. Àêöèç íà ñèãàðåòû è
ïàïèðîñû óâåëè÷èòñÿ ñ 2603 ðóá. çà 1 òûñ. øòóê ïëþñ 16% ðàñ÷åòíîé
ñòîèìîñòè, èñ÷èñëÿåìîé èñõîäÿ èç ìàêñèìàëüíîé ðîçíè÷íîé öåíû, äî
2813 ðóá. çà 1 òûñ. øòóê ïëþñ 16%. Â 2025 ãîäó àêöèç ñ ó÷åòîì 16%
äîëæåí óâåëè÷èòüñÿ äî 2926 ðóá., â 2026-ì - äî 3043 ðóá.

Ñîãëàñíî çàêîíó, óâåëè÷èòü òàêæå ïëàíèðóåòñÿ àêöèçû íà òàáàê, ïðåä-
íàçíà÷åííûé äëÿ ïîòðåáëåíèÿ ïóòåì íàãðåâàíèÿ. Â 2024 ãîäó àêöèç ïðåä-
ëàãàþò óñòàíîâèòü íà óðîâíå 9367 ðóá. çà 1 êã (8669 ðóá. â 2023 ãîäó), â
2025-ì - 9742 ðóá., â 2026-ì - 10 132 ðóá. Íàêîíåö, àêöèçû íà æèäêî-
ñòè äëÿ ýëåêòðîííûõ ñèãàðåò ïëàíèðóåòñÿ óñòàíîâèòü íà óðîâíå 42 ðóá.
çà 1 ìë, â 2025 ãîäó - 44 ðóá., â 2026-ì - 46 ðóá.

Ïðîåêò ïîïðàâîê â Íàëîãîâûé êîäåêñ îá óâåëè÷åíèè àêöèçîâ íà âèíî è
òàáàê â Ãîñäóìó âíåñëî ïðàâèòåëüñòâî. Ñîãëàñíî ïîÿñíèòåëüíîé çàïèñêå,
áëàãîäàðÿ óâåëè÷åíèþ àêöèçîâ íà âèíîäåëü÷åñêóþ, òàáà÷íóþ è íèêîòè-
íîñîäåðæàùóþ ïðîäóêöèþ â 2024 ãîäó â áþäæåò äîïîëíèòåëüíî ïîñòóïèò
39 ìëðä ðóá., â 2025-ì - 52 ìëðä ðóá., â 2026-ì - 59 ìëðä ðóá.

Ýðäíè Êàãàëòûíîâ, Êîììåðñàíòú.

                                         . Áèçíåñ

Акцизы увеличены


